

ACADÉMICA DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE FUE PRINCIPAL EXPOSITORA EN SEMINARIO SOBRE SOSTENIBILIDAD EN REGIONES

Expertos debaten sobre fórmulas para “repensar” ciudades

La actividad fue organizada por la Red Pacto Global Chile e incluyó un interesante foro panel donde participaron especialistas en urbanismo de la Región del Biobío.

La necesidad de repensar la fórmula en que se planifica el desarrollo de centros urbanos como Concepción, a partir de una mirada que considere un “proyecto común”, más que la mera suma de iniciativas individuales, fue una de las principales conclusiones del seminario regional “Ciudades Sostenibles: ¿Cómo impulsar el potencial de las regiones?”.

El encuentro fue organizado por Red Pacto Global Chile, entidad de las Naciones Unidas que a nivel local funciona bajo al alero de la Universidad Andrés Bello, junto a su Consejo Regional del Biobío.

La expositora principal del encuentro realizado el martes último fue Beatriz Maturana, fundadora de “Arquitectos por la Paz” y doctora en diseño urbano, con 25 años de experiencia en Melbourne, Australia y actualmente académica de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile.

En la oportunidad, Beatriz planteó la necesidad de repensar el ti-

po de desarrollo que se genera en cada región, a través de la identificación de los problemas que se necesitan evitar y las situaciones específicas que deben resolverse.

Planteó que el “proyecto urbano”, a diferencia del mero crecimiento, “presenta una oportuni-

medioambiental y económica) para las ciudades y sus ciudadanos. En este proceso es fundamental reconocer las virtudes de nuestras ciudades, para así poder proyectar la reducción de los aspectos negativos”.

En su intervención, Maturana

Beatriz Maturana planteó que se debe considerar la complejidad de los territorios, de forma de construir riqueza social, medioambiental y económica.

dad de hacer bien las cosas, de generar ciudades sustentables que promuevan la mejor calidad de vida y una mejor distribución de la población, hoy en día desastrosamente concentrada en Santiago”.

Su presentación propuso también una discusión alrededor de las ideas de construir ciudad, “noción que congrega múltiples intereses, generando la complejidad que si es bien manejada, puede transformarse en riqueza (social,

expuso como ejemplos las experiencias de Estocolmo (Suecia); del borde costero de Barcelona y La Coruña y Melbourne (Australia), entre otras.

DEBATE

El encuentro, que fue encabezado por Margarita Ducci, directora Ejecutiva de Red Pacto Global Chile (ONU)-Unab; y Sergio Giacaman, presidente del Consejo Pacto Global Biobío; incluyó



La actividad consideró una conversación tras la ponencia de la académica Beatriz Maturana.

también un panel de conversación posterior a la exposición de la académica, que contó con la participación de Andrea Cantillano, arquitecta y socia de la Consultora Diseño e Innovación; Iván Cartes, arquitecto y docente de la

Universidad del Bío Bío; y Julian Perret, director de Asuntos Públicos Zona Biobío de Colbún, mientras que la moderación estuvo a cargo del director del Diario El Sur, Guido Rodríguez.

En la cita también participó

Gastón Saavedra, alcalde de Talcahuano, quien dio a conocer la implementación de políticas públicas que le ha permitido a la comuna crecer de manera sostenible. “Ese es nuestro principal desafío”, aseveró Saavedra.